

Von dieser Zeitung erscheint wöchent-  
lich eine Nummer von in der Regel  
zwei Bogen in Umschlag. — Preis des  
Jahrgangs von 52 Nummern 8 Thlr.

Insertionsgebühren für die gespalten  
Petitzelle 1 Rgr. — Abonnement neh-  
men alle Postämter, Kunst- und Buch-  
handlungen an.

Abend-



Zeitung.

Fünfunddreißigster Jahrgang.

Neue Folge

Erster Jahrgang.

No. 11.

Donnerstag, am 27. März.

1851.

### Valerie.

von Hermine Bohde.

(Fortsetzung.)

„Bist Du meiner Liebe denn so gewiß, Du böser Peter, daß keine Gefahr, keine Angst um dieselbe in Dir aufkam?“ fragte in schmollender Weise die anmuthige Ludmilla.

Lubzynska sah ihr einen Augenblick in die auf ihn gerichteten Augen, dann küßte er dieselben rasch, und sagte mit Feuer: „Mädchen, was wäre die Liebe, wenn sie nicht in sich die Quelle des Vertrauens, der reinsten Hochachtung bürge? es wäre ein Gefühl, das aller edlern Motive entbehre. Laß mich immerhin mit männlichem Stolz bekennen, daß ich den Glauben in mir nähre, meine verlobte Braut habe ein höheres Ziel vor Augen, als das der faden Schmeicheleien. Ist es nicht so, mein Herz?“ —

„Ja mein Peter,“ sagte mit hoher Begeisterung das Mädchen: „gewährt es uns auch zuweilen ein angenehmes Gefühl, uns dargebrachte Huldigungen annehmen zu können, so ist dies bloß eine Befriedigung unsrer Eitelkeit, für die wir Alle mehr oder minder empfänglich sind! Aber nimmer wird es in

der Brust eines edlen Mädchens mehr als ein vorübergehendes Gefühl sein. Doch fahre nun fort in Deiner Mittheilung.“

„Wie Alles kommen mußte, war mir bekannt, da ich nach der Ankunft Zwans in Tobolsk erfuhr, daß er bis auf weitere Befehle des Czaaren dort bleiben, und in strengen Gewahrsam gehalten werde. Den Sohn des Gouverneurs v. Tobolsk hatte ich einst mit Gefahr meines Lebens die Reise nach Sibirien erspart. Er hatte mir bei dem Namen seines Schutzpatrons gleiche Hilfe und Rath gelobt, wenn ich das je bedürfen sollte. Darauf haute ich den Plan zu Zwans Rettung. Ein Schreiben an Fedor B — k sagte in den uns wohlbekannten Zifferzeichen, welche Erwartung ich von seinem gegebenen Eidschwur hege. Ich hatte mich nicht getäuscht. Er war bereit dazu, durch seine Hilfe die Bewohner Sibiriens nicht um einen Verbannten zu vermehren.“

„Wir hatten Alles zwischen uns geordnet, und vertrauten nur dem Richter über den Sternen den weiteren Ausgang an; denn eine zu große Eile konnte bei der Wachsamkeit der russischen Agenten Alles verrathen. Zwan wurde bedeutend krank, aller möglichen Hilfe, wie sie einem Gefangenen nur